
 
 
 
 
 
 
 
 
POLÍTICA Martín Mendoza Villa debe pedir licencia y tratar su enfermedad de alcoholismo, dicen en el PRD 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS El 70% del turismo de la ciudad de Querétaro es de negocios 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN USEBEQ conmina a los padres a no hacer fila en las escuelas  
SOCIEDAD Taquerías y tortillerías comienzan a vivir los estragos del alza al precio de la tortilla  
MUNICIPIOS El cabildo de Querétaro aprobó el plan de desarrollo municipal 2006-2009 
ECOLOGÍA Y SALUD Tomarán medidas drásticas con automovilistas que no hagan la verificación vehicular 
AGRICULTURA A los avicultores se les ha aumentado el costo de los insumos entre un 13 y 14%  
LABORAL Se podría dar hoy un paro de labores de los trabajadores del municipio de Pedro Escobedo  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Hoy se inscriben al menos dos aspirantes más a la Presidencia de la CEDH 
 

POLÍTICA 
El dirigente del PRD municipal, Ramiro Trejo Ramos pide al diputado Martín Mendoza Villa que pida licencia 
para atender su problema de alcoholismo. Aseguró que habló por teléfono con Martín Mendoza Villa y que el 
diputado padece de Alcoholismo, una enfermedad que requiere tratamiento. (C14) 
 
El Presidente de la comisión especial de la LV Legislatura para la elección de los tres consejeros de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, Alejandro Straffon Báez, anunció que sólo se ha registrado 
Alejandro Rojas Botello como aspirante. (C14) 
 
El diputado presidente de la comisión especial para la elección del titular de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, Alejandro Straffon Báez, hizo una invitación a los profesionistas para que participen, esto 
ante el poco interés que hasta hoy ha generado la comisión. Sólo una persona se ha inscrito. (NT) 
 
LEGISLATURA 
La iniciativa de ley para la salud psiquiátrica en el estado, propuesta por el diputado del PRI Leodegario Ríos, 
tendrá que esperar hasta el 2008, debido a que se contempla la construcción de un hospital especializado que 
no se contempla en el presupuesto para este año, señaló la presidenta de la comisión de salud y población, 
Sonia Rocha Acosta. (C14) 
 
El Presidente de la comisión de juventud y deporte de la LV Legislatura, Leodegario Ríos Esquivel confió en 
que los programas implementados en el gobierno federal para el combate al narcotráfico, el impulso a la salud y 
el empleo, beneficien con resultados a la juventud de Querétaro. (C14) 
 
SECCIONES 
Joaquín Córdoba Rivas comenta que sabe que César Pérez Guzmán y Norma Saeb se registrarán hoy como 
candidatos a la presidencia de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. Apoyados por organizaciones 
sociales, lo que buscan es la ciudadanización de la Comisión. (C14) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Uno de los principales logros de la Secretaría de Desarrollo Sustentable fue  la generación de más de 35 mil 
empleos con la instalación de 59 empresas y 16 ampliaciones donde se invirtieron 2 mil 816 mdp, dio a conocer 
el titular Renato López Otamendi. (C14) 
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Impulsar el empleo de los bancos de materiales sin dañar el ambiente, fue el compromiso de los constructores y 
el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, al firmar un convenio de bancos 
de materiales de construcción.  (C14) 
 
La mayor parte de los más de 500 bancos de materiales activos que existen en el Estado, requieren cambios, 
ajustes y mejoras, advirtió el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López, quien dijo que de no 
ajustarse a la norma, serán clausurados. (C14) 
 
El presidente de la CMIC Sergio Chuffany, precisó que ante el incremento en el precio del cemento y la varilla 
en el estado, el precio final de las obras se incrementará hasta en un 7% ya que estos dos productos son la 
base de las construcciones. (NT) 
 
Es lamentable que se declarara desierta la licitación del Acueducto 2, pero se espera que los constructores 
locales obtengan buenos resultados de la nueva convocatoria, señaló Sergio Chufani, dirigente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro. (C14) 
 
El 70% de la actividad turística de la ciudad de Querétaro se genera por el mercado de negocios, indicó el 
coordinador del consejo ciudadano de turismo, Isaac Dehesa. (C14) 
 
Durante 2006 la Secretaría de turismo en el Estado aplicó 30 mdp entre proyectos de infraestructura, PyMes y 
el autódromo, señaló Esther Carboney Echave. (C14) 
 
Incrementó a 60 mdp la inversión para infraestructura turística en el estado, aseguró la secretaria del ramo 
Esther Carboney. Puntualizó que en el 2006 se aplicaron sólo 30 mdp y aún así se lograron resultados 
bastante positivos. (NT) 
 
El gobernador Francisco Garrido Patrón confirmó su gira por España del 22 de enero al 2 de febrero. Estará 
acompañado por el secretario de desarrollo sustentable Renato López Otamendi, el vocal ejecutivo de la CEA 
Manuel Urquiza y la secretaria de turismo Esther Carboney. Visitarán Valencia y Madrid. (NT, EL, C14) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La preocupación por encontrar un espacio en la escuela primaria de la comunidad de la Lira se ha extendido y 
los padres de familia ya están formados, a pesar de que faltan prácticamente 2 semanas para que inicie el 
periodo de preinscripciones. (NT) 
 
Ante las largas filas a las afueras de algunas primarias, la USEBEQ indicó que por ahora no tiene caso que los 
padres de familia hagan estas filas ya que aún no ha iniciado el periodo de inscripciones que comienza hasta el 
próximo mes de febrero. (NT) 
 

SOCIEDAD 
Con una inversión de 17 mdp, este martes, Francisco Garrido realizó la liberación de las fachadas oriente y 
sur del basamento de la pirámide de la zona arqueológica de El cerrito en Corregidora. (C14) 
 
Los avances en el descubrimiento de la zona arqueológica de la pirámide de El Pueblito en el municipio de 
Corregidora son sorprendentes. (NT) 
 
Los tortilleros están comenzando a sentir los estragos del aumento del maíz, sus ganancias ya no son las 
mismas y a muchos ya no les alcanza ni siquiera para los sueldos de sus empleados. (NT) 
 
Pérdidas hasta por mil pesos semanales así como una disminución de hasta un 40% de clientela, reportan los 
propietarios de taquerías. (NT) 
 
Sondeo. Para los habitantes de Querétaro los aumentos que se han dado en este inicio de año a productos de 
la canasta básica, de la construcción y en casetas de peaje son difíciles de afrontar. Señalan que el aumento al 
salario de los trabajadores es mínimo en comparación de los aumentos en productos y servicios. (NT) 
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El incremento en el precio del cemento y la varilla por supuesto que afectará directamente a las obras 
carreteras que tenía planeado realizar el gobierno del estado, aseguró Santiago Martínez coordinador de la 
Comisión Estatal de Caminos. Agregó que los daños en el sector por estos aumentos se calculan en 9 mdp. 
(NT) 
 
El incremento del cemento y el acero, afectará en los costos de las obras de caminos estatales en al menos 8% 
de la inversión inicial, dio a conocer Santiago Martínez, coordinador de la comisión estatal de caminos. (C14) 
 
El incremento del 5% en el precio del cemento afectará a quienes pretendan adquirir una casa, sobretodo si se 
trata de interés social, esto a pesar de la demanda que se registra en la entidad, reconoció Antonio Gil Álvarez 
delegado del INFONAVIT. (NT) 
 
El problema de la falta de vivienda económica en el Estado se agudizará por el aumento del 5% en el precio del 
cemento, afirmó Antonio Gil Álvarez, delegado del INFONAVIT. (C14) 
 
Los retrasos en las obras de Paseo Constituyentes son aceptables, ya que las justificaciones que presentó el 
Secretario de obras públicas José Luis Covarrubias, son válidas, consideró la diputada Adriana Fuentes 
Cortés. (C14) 
 
La Casa hogar San Pablo recibió un donativo de 500 mil pesos de CEMEX de México, tras presentar un 
proyecto en la convocatoria nacional de apoyo a Organizaciones no gubernamentales, informó Concepción de 
Zárate, coordinadora general. (C14) 
 
Ampliarán la casa hogar San Pablo, con lo que podrá brindar mejor atención a las decenas de niños que ahí 
viven, así como ampliar su labor con más niños sin familia. (NT) 
 

MUNICIPIOS 
 
No se permitirá la proliferación de tiraderos clandestinos en el municipio de San Juan del Río, aseguró el 
director de servicios municipales, además de que serán sancionados aquellos ciudadanos que se les sorprenda 
tirando basura en zonas no permitidas. (NT) 
 
Se invertirán 800 mdd en un parque agroindustrial denominado Agropark, para la creación de invernaderos en 
el municipio de Colón, informó el presidente municipal, Alejandro Nieves Hernández. (C14) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
 
Reconoce la SEMARNAT que es un verdadero problema la contaminación de la presa Constitución, lo que 
podría provocar inclusive la muerte de peces y aves. (NT) 
 

LABORAL 
 
Se podría dar un paro de labores para hoy de varios de los trabajadores del municipio de Pedro Escobedo, 
debido a que no se ha llegado a un acuerdo entre el sindicato de trabajadores del municipio y las autoridades 
municipales. Hoy al medio día se realizará una última reunión para tratar de solucionar la situación. (NT) 
 
Cerca de 900 quejas recibió la Procuraduría Federal del Trabajo en la entidad, durante el cierre del año pasado, 
siendo el reclamo de pago de pensiones y jubilaciones, así como despidos injustificados las principales causas. 
(NT) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
 
El nuevo cuerpo federal de policía que entrará en funciones el 1 de abril, contará con 8 estaciones de policía en 
Querétaro, informó el comandante de la PFP, Evaristo Hernández Marín, durante la primera reunión del 
consejo estatal de turismo. Para este nuevo cuerpo se fusionaron la AFI, la policía fiscal, la PFP y Migración. 
(C14) 
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Resguardar los diferentes accesos al estado es una de las principales acciones que se deben tener en el caso 
de un cerco de seguridad para el Estado, afirmó Francisco Garrido. (C14) 
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos ha emprendido algunas acciones para concientizar a los 
policías de su labor, como en Tolimán, donde se impartió un curso de capacitación en materia de derechos 
humanos, así como del reglamento de tránsito, el cual muy pocos policías conocían. (NT) 
 
Denunciaron ayer policías del municipio de Huimilpan que no cuentan con las prestaciones que por ley les 
deberían ser otorgadas, como el seguro social y la jubilación que no les es proporcionada como debería ser. 
(NT) 
 
Lilia Zámano Villegas directora de seguridad pública municipal en Huimilpan reconoció que sus elementos 
policíacos carecen de seguridad social, pero dijo que esto es por decisión propia. (NT) 
 
Antonio Camacho oficial mayor municipal de Huimilpan, reconoció que los elementos policíacos son los más 
afectados al no recibir seguridad social, sobretodo por la jubilación a la que no tienen derecho. (NT) 


